

Polémica inclusión de Cantata Memorial Egaña 60 en el mes aniversario de Liceo de Hombres

MANUEL MONTT. Ex presidenta del Centro de Padres y Apoderados cuestionó el uso de un tema "político". Rector, por su parte, calificó la obra como "histórica".

Carlos Ilabaca

carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Polémica generó al interior del Liceo de Hombres Manuel Montt la incorporación de una presentación artística, la Cantata Memorial Egaña 60, del poeta Mario Cárdenas, para mañana 3 de octubre, en la misma semana en que el tradicional establecimiento educativo de Puerto Montt inicia la celebración de su mes aniversario por sus 151 años.

La Cantata Memorial Egaña 60 fue estrenada el 11 de septiembre del año pasado en el Teatro Diego Rivera, con ocasión de los 50 años del golpe de Estado.

Según aseguró Maximiliano Vargas, presidente del Centro de Alumnos del Liceo de Hombres, inicialmente fue incorporada en el programa de actividades de aniversario, por lo que solicitaron la modificación. "No estamos en desacuerdo con que se haga, porque está bien hacer memoria, es necesario para progresar, pero enmarcarla como actividad de aniversario no nos parece correcto. Por eso se habló con el rector ayer (lunes) y ya quedó dicho que no va a ser del aniversario", dijo.

Por su parte, Karina Alarcón, quien hasta el 19 de junio ejerció como presidenta del Centro de Padres y Apoderados del liceo, expresó su desacuerdo con la incorporación de esta actividad, por tratarse -dijo- de un tema político.

"Hay algunos papás que sólo lo ven como una actividad cultural, yo esa parte la entiendo; sólo que también hay otros, que son los que llevamos más tiempo en el liceo, que nos llama poderosamente la atención porque convergamos que claramente está en el marco de un tema político", afirmó.

En ese sentido, Alarcón recalzó que no corresponde que se haga política en los establecimientos educacionales. "Estábamos acostumbrados a que desde el día uno se nos dijo que el liceo era laico, era apolítico, porque era un espacio abierto para toda la comunidad. Enton-



ASÍ SE ESTRENÓ EL 11 DE SEPTIEMBRE DEL 2023 LA CANTATA MEMORIAL EGAÑA 60 EN EL DIEGO RIVERA.

ces cuando uno entiende que es de toda la comunidad, uno deja todos los sesgos de lado, para que así nadie quede afuera, nadie se sienta excluido", agregó.

ACTIVIDAD PEDAGÓGICA

En respuesta a la polémica suscitada, Iván Hinostrroza, rector del liceo, precisó en primer lugar que la actividad no está incluida en el programa del aniversario. "Es una actividad pedagógica que se va a realizar a través de una asignatura (...) con algunos alumnos que tienen sensibilidad al tema, que están en los electivos de Historia de Chile, también del electivo de Filosofía Política. Entonces (es para) esos alumnos; también se invitó a los músicos, me refiero a los alumnos que les gusta la música, que les gusta el arte", detalló.

Con respecto a la incorpora-

ción de la Cantata Memorial en las actividades de este mes, el rector Hinostrroza comentó que fue un ofrecimiento que realizó el propio Mario Cárdenas, en su calidad de ex alumno. "Él quería hacer esta actividad con los niños del liceo", dijo, y puntualizó que también la obra se ha presentado en otros dos liceos de la comuna.

En cuanto a la connotación política que le han dado algunos apoderados a la actividad, el director del Liceo de Hombres defendió el componente histórico de la pieza artística.

"Egaña 60 es una corporación, entiendo que ahí hay un tema histórico, ya no es un tema político (...) Hace 20 años atrás sí era político, pero hoy día ya no es político", dijo.

En ese mismo contexto, Hinostrroza comparó la situación con haber destacado a un alum-

no que se presentó como tambor mayor en la reciente Parada Militar 2024.

"Alguien también me podría decir ¿por qué hacer una romería al señor (Benedicto) Picardo el día 19?, ¿por qué tú celebras y le vas a dejar flores al cementerio a alguien que lo puso la dictadura militar? Entonces yo digo, no, pues yo lo tengo que hacer porque yo soy el rector y porque él se merece como rector un reconocimiento, más allá de su vida personal", explicó el rector.

YOUTUBE

0
1
2
3
4
5
6
7
8
9
A
B
C
D
E
F
G
H
I
J
K
L
M
N
O
P
Q
R
S
T
U
V
W
X
Y
Z